# Rajoy sugiere en el Congreso que el rescate puede no ser necesario

"NO SÉ SI ES NECESARIO QUE ESPAÑA LO PIDA"; ASEGURA EL PRESIDENTE/ Pese a su afirmación en la sesión de control, admite ante la prensa finlandesa que "probablemente tendrá que pedir ayuda".

R.G.Pico.Madrid

La pregunta del millón es qué decisión tomará el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, sobre el rescate. Todo aquel que tiene la oportunidad de preguntárselo lo hace, y desde que Rajoy cambió su postura y abrió la puerta a pedirlo suele responder lo mismo: primero debe conocerse el detalle de plan del Banco Central Europeo (BCE).

Sin embargo, el lunes, en la entrevista en TVE, insinuó que el rescate podría no ser necesario por la mejoría que se está registrando en las condiciones de financiación a raíz del anuncio del plan de salvación para el euro de Mario Draghi. Aunque no lo dijo textualmente, Rajoy insinuó que el salvavidas del BCE podría terminar con el acoso de los mercados a España por el mero hecho de estar ahí.

Ayer, en la sesión de control al Gobierno, lo dijo expresamente por primera vez. Rajoy supeditó la petición de un rescate a la evolución de la prima de riesgo y al diferencial de financiación de España, mientras el líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, le reclamó que el Congreso vote las condiciones que se puedan exigir al país.

El presidente repitió que aún no ha tomado ninguna

decisión. Reiteró que el Banco Central Europeo ha lanzado un mensaje "claro, nítido y contundente sobre la irreversibilidad del euro" al garantizar que actuará si un país tiene problemas financieros. Y dijo que ahora le toca al Gobierno analizar "si es necesario actuar, si es conveniente para España" y conocer las condiciones para tomar una decisión "en función de los intereses generales de todos los españoles". Pero fue más allá y aseguró: "No sé si es necesario que España lo pida".

#### Visión de los economistas

Esta afirmación alienta la tesis que defienden algunos economistas –ver EXPAN-SIÓN del 30 de agosto– de que si la relajación de la prima de riesgo, que ayer bajó de los 400 puntos, se prolonga a octubre –un mes muy delicado, en el que España afronta vencimientos de deuda por valor de 27.000 millones– y, además, se logra cumplir el déficit previsto, el país no tendrá que llamar de nuevo a la puerta de Bruselas.

Pero no está tan claro. Al mismo tiempo que afirmaba esto en el Congreso, se conocían declaraciones del presidente a la prensa finlandesa. "Probablemente, al final tendremos que pedir ayuda (al



El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ayer en el Congreso.

BCE), pero primero hay que escuchar las opiniones de todos", señaló Rajoy en una entrevista publicada ayer por el mayor diario de Finlandia, el Helsingin Sanomat, y por el periódico económico Kauppalehti.

Rajoy aseguró a dos diarios finlandeses que España no va a pedir un rescate global a sus socios europeos, "porque no es lo que la economía española necesita en estos momentos". "Está totalmente descartado que vayamos a solicitar un rescate para todo el país", afirmó Rajoy. No obstante, el presidente del Ejecutivo reconoció que está estudiando la posibilidad de pedir ayuda al Banco Central Europeo (BCE) para que compre deuda española, aunque antes quiere conocer las condiciones que impondría esta entidad y la opinión de sus socios europeos.

También admitió que no se opone a que el Fondo Monetario Internacional (FMI) ayude a supervisar el cumplimiento de las condiciones del eventual programa de deuda soberana del BCE, y señaló que "el FMI ya está monitorizando nuestra economía".

Asimismo, Rajoy subrayó que está dispuesto a reducir el déficit, tal y como exige Bruselas, aunque insistió en que "otros no pueden decidir cómo reducirlo".

#### Encuentro

El jefe del Gobierno español y el primer ministro finlandés, Jyrki Katainen, uno de los líderes de la zona del euro más reticentes a prestar ayuda a los países del sur de Europa, mantuvieron este martes una reunión en Madrid en la que conversaron sobre la crisis que afecta a varios estados de la moneda única. Katainen instó a Rajoy a seguir haciendo reformas para intentar evitar el rescate.

Los rendimientos de los bonos españoles han caído con fuerza, a mínimos de cinco meses, ya que el BCE acordó la semana pasada lanzar una nueva compra de bonos.

### Murcia tendrá una ayuda del Estado de 641 millones en dos plazos

Expansión. Madrid

Como Cataluña, pero a menor escala. El Gobierno de Murcia pedirá al Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) 641 millones de euros en dos plazos, 278 a principios de octubre y 362 más a finales de año, según anunció ayer el consejero autonómico de Economía, Juan Bernal, ante el pleno del Parlamento regional, informa *Efe*.

El consejero valoró que la adhesión a este fondo es "beneficiosa" para la región de Murcia, porque la dotará de liquidez. Además, las condiciones fiscales para las comunidades autónomas que se acojan al FLA derivarán en un plan de ajuste que, en el caso de Murcia, ya se pactó como consecuencia de su adhesión a la línea de crédito del ICO para el pago a proveedores, por lo que "solo será preciso adaptarlo a los nuevos compromisos que adquiera la región y a la evolución de los ingresos y gastos", añadió.

Entre los motivos por los que Murcia deberá acogerse al FLA, Bernal destacó la "caída de ingresos públicos" a partir del cambio de sistema de financiación autonómica aprobado en 2007, que colocó a Murcia en 2010 a la cola de la financiación por habitante, con una asignación de "172 euros por persona menos que la media del resto de España".

## El riesgo de intentar sacar tajada política

ANÁLISIS

por Juanma Lamet

Hay un peligro latente en toda decisión económica con efectos supranacionales: la cortedad de miras de los políticos. Mariano Rajoy sabe que ahora que el Tribunal Constitucional germano ha desenjaulado el mecanismo de rescate, los mercados le van a dar un pequeño respiro a la deuda española. Pero ese "espaldarazo" que avienta el Gobierno –y que lo consuela, porque compra tiempose puede acabar diluyendo en el barro de la política doméstica.

¿Por qué? Por una sencilla razón: los mercados no han rebajado la prima de riesgo –por debajo de los 400 puntos básicos por primera vez desde abril– porque confíen ni un ápice más en la deuda soberana española de lo que lo hacían anteayer, sino por la concreción y magnitud de los mecanismos de ayuda a España.

Lo que aplauden los inversores es que ya no hay dudas de cómo puede ser el rescate de España, no que de repente no haga falta pedirlo. El país sigue sin cumplir, por ahora, con sus objetivos de déficit, y anda sumido en una espiral de decrecimiento e incertidumbre que no hacen pensar en un cambio de tendencia.

En esa tesitura, Rajoy debería pensar a largo plazo, ya que es mejor pedir un rescate "precautorio" ahora que cuando los mercados vuelvan a atosigar a España, porque, simple y llanamente, ahora la ayuda será menor.

El 93% de los inversores espera una solicitud de asistencia de España antes de final de año

No en vano, el salvavidas "preventivo" del fondo de rescate permanente (Mede) es una línea de crédito. O sea, se usará tanto dinero como haga falta. Con una prima de riesgo baja, hará falta menos. Además, sólo al pedir la ayuda entrará en acción el Banco Central Europeo para adquirir bonos. Y se ganaría tiempo para hacer los deberes. Conclusión: se consumirían aún menos fondos del Mede y se ganaría, a su vez, aún más tiempo para poder cumplir los objetivos presupuestarios. Además, se emitiría deuda a unos costes menos disparados que los recientes.

Así que, si hay que pedir ayuda, mejor hacerlo "pronto y en la mano", como decía aquél, que demorarlo para aprovechar esta súbita relajación de los costes de financiación. Porque eso sería un espejismo.

De ahí que el gran riesgo sea que Rajoy quiera sacar tajada política de lo que no es sino un compás de espera de los mercados. Y no sólo para arrogarse los parabienes de una prima desinflada –cometiendo el mismo error que Zapatero de considerar el riesgo país como el marcapasos de su Gobierno–, sino por la tentación de esperar a las elecciones gallegas y vascas para demandar la liquidez del Mede. Aunque tache de "malévolos" a quienes lo piensan y se parapete tras la cumbre europea del 19 de octubre.

"Rajoy tiene que aprovechar y pedir el rescate cuanto antes", apunta un reputado analista que trabaja en el mercado de la deuda pública. "La prima se rebaja porque ya está ahí el

"Rajoy tiene que aprovechar y pedir el rescate cuanto antes", apuntan los analistas rescate", ahonda, pidiendo el anonimato para poder hablar a las claras. "Esto puede darnos tiempo para cumplir con Bruselas... si pedimos el rescate. Si no, las tensiones sobre la deuda española volverán a estar como antes, porque el mercado pide un memorándum de entendimiento".

No en vano, una encuesta de Royal Bank of Scotland (RBS) entre inversores demuestra que nada menos que el 93% de los encuestados espera una solicitud de asistencia de España, o de España e Italia, antes de final de año, a pesar del "espaldarazo" del Constitucional alemán. Y si no, no se quedarán de brazos cruzados, ya que si España no cumple pronto sus objetivos, se produciría una "intensificación de la crisis", según RBS.

Así que Rajoy tiene dos opciones: aprovechar el viento en popa para no tener que remar durante un tiempo... o para avanzar más rápido.